

# Stadt Neckarsulm feiert Festwochenende mit alternativem Programm

## Ministerpräsident Kretschmann ist Festredner beim Festakt zum 1250. Stadtjubiläum

Mit dem **zentralen Festwochenende am 10. und 11. Juli** erreichen die Feierlichkeiten zum 1250. Stadtjubiläum in Neckarsulm ihren Höhepunkt. Die ursprünglich geplante große Festveranstaltung in der Innenstadt kann wegen der weiterhin angespannten Corona-Lage leider nicht stattfinden. Stattdessen wird in einem kleinteiligeren Format mit dezentralen Veranstaltungen in den städtischen Kultureinrichtungen gefeiert. Am Samstag, 10. Juli, findet ein Festakt in der Ballei statt. Ehrengast ist Ministerpräsident Winfried Kretschmann. Er hält die Festansprache zum Jubiläum „Stadt Neckarsulm - 1250 Jahre VOLLERLEBEN“. Für die Öffentlichkeit sieht die Stadt ein begrenztes Kontingent an Sitzplätzen vor. Wie viele Besucher eingelassen werden können, hängt von den dann geltenden Corona-Beschränkungen ab.

Ursprünglich wollte die Stadt das zentrale Festwochenende mit einem öffentlichen Festakt, einem Familientag mit Kinderfest, einem Kultur- und Vereinsprogramm mit Bewirtung durch Neckarsulmer Gastronomen und einer langen Kulturnacht feiern. Der Familientag und die lange Kulturnacht wurden bereits Ende des vergangenen Jahres wegen der Corona-Pandemie abgesagt. Zwischenzeitlich hatte die Verwaltung ein alternatives Veranstaltungsformat im Pichterichstadion geplant. Weil angesichts der anhaltenden Pandemie der organisatorische Aufwand und die Kosten im Verhältnis zur möglichen Besucherzahl aber unverhältnismäßig hoch gewesen wären, hat sich der Gemeinderat nun gegen diese Variante ausgesprochen. Stattdessen veranstaltet die Stadt ein alternatives Jubiläumsprogramm am Festwochenende. Darüber hinaus ist im kommenden Jahr ein separates Stadtfest geplant.

Gefeiert wird in der Innenstadt, jedoch in kleinerem Rahmen. Die städtischen Kultureinrichtungen bieten am Festwochenende dezentrale Programmangebote an.

Darüber hinaus ist ein coronakonformes Veranstaltungsprogramm im Rahmen des Jubiläumssommers 2021 in der Neckarsulmer City geplant. Dieses Programm ist Teil des jüngst beschlossenen Zehn-Punkte-Plans zur Belebung der Innenstadt und umfasst kleinteiligere Veranstaltungsformate aus den Bereichen Kultur, Musik und Comedy. Über die Sommermonate sind in der Innenstadt kleine Konzerte, Lesungen, Weinverkostungen und Kleinkunstauftritte in Zusammenarbeit mit den Neckarsulmer Kultur- und Bildungseinrichtungen geplant.

Kreative Jubiläumsprojekte ergänzen das alternative Programm am Festwochenende. Der Projektleiter für die 1250-Jahr-Feier, Citymanager Daniel Bürkle, stellte den Stadträten die Projektideen vor. Dazu gehören das Pflanzprojekt „1250 Neckarsulmer Bäume und Sträucher“, Erinnerungen und Geschichten zum Jubiläumsjahr in Zusammenarbeit mit dem Stadtarchiv, Geschenk Taschen für Senioren und eine Malaktion mit zwei Jubiläumsmaskottchen für Kitas und Schulen. Außerdem sollen Jubiläumsboxen Kitakinder und Schüler dazu einladen, sich mit der Stadtgeschichte auseinanderzusetzen.

Einzelheiten zum alternativen Programm am Festwochenende und den kreativen Jubiläumsprojekten teilt die Stadt in den kommenden Wochen mit.

### Jubiläumssommer in der Innenstadt und Neckarsulmer Kultursommer auf dem Schweinshag

Die Veranstaltungen des **Jubiläumssommers** finden im Zeichen des Stadtjubiläums statt. Kleine Konzerte, Lesungen, Weinverkostungen und Kleinkunstauftritte in Zusammenarbeit mit den Neckarsulmer Kultur- und Bildungseinrichtungen stellen in den Sommermonaten ein coronakonformes Jubiläumsangebot in der Innenstadt dar.

Weil in der Innenstadt in diesem Sommer keine größeren Konzertveranstaltungen stattfinden können, bietet der Neckarsulmer Verein „Kreatief - Kultur im Unterland e.V.“ mit dem **Neckarsulmer Kultursommer** ein alternatives Veranstaltungsprogramm auf dem Festgelände am Schweinshag an. Entwickelt wurde dieses alternative Veranstaltungsformat von dem Verein Kreatief in enger Abstimmung mit dem Kultur- und Sportamt der Stadt Neckarsulm sowie der Konzept-Firma SIKO.team UG. Das Areal am Schweinshag ermöglicht coronakonforme Rahmenbedingungen und umfasst einen Open-Air-Bereich mit 479 Sitzplätzen und einen separaten Biergarten. Vom 30. Juli bis zum 29. August können bis zu 51 Events stattfinden. Neckarsulmer Vereine, Kulturschaffende und weitere Akteure können das Festivalgelände für Konzerte oder Events nutzen. Interessierte wenden sich bitte an Kreatief-Geschäftsführer Martin Renner, E-Mail: [info@kreatief-neckarsulm.de](mailto:info@kreatief-neckarsulm.de).

